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FIFA WorldCup

2014年巴西世界杯�特刊

“今天你将成为英雄。”这是马
斯切拉诺在点球大战中对罗梅罗
说的话。罗梅罗果然成为了英雄，
他在点球大战中扑出弗拉尔和斯
内德的点球，帮助阿根廷4比2晋
级决赛。这位门神当选本场最佳，
并在赛后成为阿根廷媒体赞颂的
对象。打进决赛后，阿根廷（1674
分）在国际足联排行榜上超过德国
（1652分）升至首位，而他们的决
赛对手正是德国。

阿根廷《奥莱报》称罗梅罗为
“圣罗梅罗”，《号角报》则称他是将
球队带入决赛的英雄。罗梅罗则
依然冷静：“让我们享受这一时刻
吧，我们还需要一步步走。我对一
切都很高兴。点球的事都是运气，
因为你可能猜对方向，但没有将球
挡出。但我很有信心，感谢上帝，
一切都是那么圆满。我想告诉球
迷们，好好享受这一刻吧，虽然还
有决赛，但我们今天要享受。”

对于球队一路走来的历程和
遭遇的批评，罗梅罗表示：“我们从
第一天开始，就有不可动摇的希
望，从我们开始承诺自己会为这件
球衣付出一切开始。我们现在离
开这里时非常高兴，从明天起，我

们将准备决赛。”罗梅罗非常感谢
阿根廷球迷一直以来的支持，“我
不想忘记支持我们的球迷，在所有
我们比赛过的场地内激励我们的
球迷。这是巨大的欢喜。”

就连对手主帅范加尔也不忘
表扬昔日在阿尔克马尔的弟子。
尽管被罗梅罗挡在决赛大门之外，
范加尔依然开起玩笑：“罗梅罗当
然是我教出来的。是我们俱乐部
把他带到欧洲，因为他很有天赋。”

马斯切拉诺虽然将队长袖标
交给了梅西，但这位中场核心一直
行使队长职责，他也是本场最大功
臣之一，赛后阿根廷媒体给马斯切
拉诺和罗梅罗都打了10分。马斯
切拉诺不但在第90分钟挡出罗本
全场最有威胁的射门，而且一直在
指导激励队友，在比赛进入加时赛
和最后点球决战前，都是他在发表
演说激励球队。

对于和德国的决赛，马斯切拉
诺展望：“这是一场我们这一生的
比赛，但愿能在周日夺冠。除了比
赛结果，我已没有语言来形容我的
自豪感，我们一直很谦虚，懂得牺
牲。我们之前的目标就是要打进
决赛。” （体坛周报）

一生一次的时刻
罗梅罗一战成英雄

比赛最后一刻，梅西带球突破
到前场分球到右路，是什么精神力
让他可以支撑他到最后？原来是
梅西孩子的妈妈，也就是他的未婚
妻安东内拉就坐在看台上……

1/4决赛阿根廷VS比利时，安
东内拉抱着孩子为梅西助威，当阿
根廷1-0获胜后安东内拉甚至与
梅西一样流下了激动的泪水。此
役阿根廷历经千难万险终于在时

隔24年后重进世界杯决赛，梅西
女友安东内拉也难掩澎湃之情，她
高呼：“阿根廷万岁！！”

值得一提的是，梅西女友造型
俨然一副死忠模样，她不仅在右眼
角涂上象征阿根廷的蓝白眼影，还
特意穿上一件梅西的阿根廷10号
战袍。安东内拉这款女式球衣的
大V领最亮，令她完美事业线更是
一览无遗。 （腾讯）

梅西女友看台晒事业线
赛后狂呼：阿根廷万岁

看完阿根廷与荷兰的半决赛之后，刀
哥居然有了一种写论文的冲动。论文研
究的不是《浅谈梅西与罗本的技术差异》，
也不是《根据球员眼神预判罚点球方向的
若干技巧》，而是《从刘建宏的解说水准分
析中国足球为什么进不了世界杯》。

由“加时多”冠名的世界杯又一次
踢进了加时赛、点球大战，120分钟闷长
的比赛没能产生一个进球， 唯一的亮
点来自于刘建宏与朱广沪无比鸹噪、不
着边际的解说，“梅西梅西梅西梅西
……”、“罗本从防守球员两腿之间钻出
来啦”、“球进了……对不起，没进”、
“这球越位了吗？有吗？没有吗？”、“爱
因斯坦曾经说过”、“范佩西的爸妈是艺
术家”、“我们很多家长不敢让孩子踢
球”……许多球迷不得不把电视调成静
音，因为无法忍受他们的无知无畏和无
趣。就连水均益、崔永元也站出来质疑
同行：“场上的比赛不说，干嘛老说些不
相干的呢？”“难道这是乒乓球比赛？”

最离奇的段落还来自于刘建宏的长
篇感慨，“你骂中国队一千遍一万遍，中国
队也进不了世界杯，因为中国的足球人口
实在是太少了。”既像是在为前国足主帅
朱广沪正名，更像是在替中国足协鸣冤。
看荷兰阿根廷的生死大战，你浪费这么多
时间扯到中国队身上干嘛？你的工作是
解说好世界杯，连斯内德罗本、德容德杨、
进球没进球、越位不越位都傻傻的分不
清，尽整这些没用的干啥呢？

刀哥就是中国足球的吐槽者，曾经也
算是中国的足球人口，大学年代中文系队
人称“白脸轰炸机”的主力左边锋。我从
来都不觉得我该对中国足球进不了世界
杯承担任何责任，吐槽中国足球肯定没
用，但不吐槽它，它更没用。

中国足球水平低下有多方面的原因，
诸如场地建设跟不上、青少年梯队培训欠
缺、联赛职业化程度不高、国足选拔机制

有问题、足协严重官僚化等等。归根到
底，在于体制上的弊病，无论多么庞大的
足球人口、无论多么有天赋的孩子，在这
样的环境下，很难成长出梅西、内马尔式
的足球巨星。

以刘建宏本人举例，这位口齿不清、
反应不快、思路不活、人称“刘甲B”的解
说员，从1996年开始，就在央视开始了体
育解说生涯。虽然与前辈孙正平、韩乔生
相比缺乏激情，与同辈张斌、黄健翔相比
缺乏内涵，与后辈段暄、贺炜相比缺乏才
华，但这丝毫不妨碍他在央视频频亮相，
以“甲B”水准，升级到中超、意甲、德甲、
欧洲杯、世界杯。球迷们潮水般的批评、
讥讽阻挡不了“刘甲B”的步步高升，特别
是近年来抓住孙韩退休、张斌绯闻、黄健
翔离职的机会，居然逐渐坐上央视体育解
说一哥的交椅。

全国的体育解说人口虽然不多，但是
比刘建宏高明的应该是大有人在。然而
在央视这样的一个平台上，地方台优秀主
持、年轻新锐人才却是没有多少机会能够
坐上重大赛事的转播席，体育频道用人的
标准并非看他的解说才华、能力，更多靠
的是资历和关系。中国足球也形成了类
似的机制，决策者、管理者们的选拔不是
看管理能力、专业水准，而是根据上级的
喜好来任命。你真的指望他们在制定足
球发展规划时、在经营国内联赛时、在挑
选主教练队员时，会遵循足球的规律来运
作？

正如你看世界杯，你就必须忍受刘建
宏的解说，旁边还加上一个比他更说不清
话的朱广沪，你的吐槽和批评都没有用，
下一届俄罗斯世界杯，刘建宏肯定还要继
续陪伴你。

黄健翔2006年解说世界杯的时候，
深夜激情大喊意大利万岁时，刀哥还曾经
对他有点反感。如今，我想说的就是：“我
十分想念黄健翔！”
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